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Informe Semanal 289 
9 de noviembre de 2007 

 
 

� FAA cuestionó el incremento de los derechos de exportación 

� Las cuatro entidades del campo rechazaron la suba de las retenciones 

� Tamberos pidieron urgente modificación de precio de corte para  exportación 

� Suben el precio de corte para la exportación de leche en polvo  

� El Banco Nación continúa con los remates contra pequeños productores  

� Se realizó la 1ª  Mesa del Foro de Agricultura Familiar de Buenos Aires 

� Buzzi recibió a la Federación Productores de Fruta de Río Negro y Neuquén 

� La Comisión de Apicultores de FAA se reunió en Rosario 

� Asociación de Apicultores del Sudoeste Chaqueño consolida su desarrollo 

� La Comisión de Producción Porcina de la FAA se reunió en Rosario 

� Se realizó el encuentro de plantas de biocombustible BioFAA 

� Curso de Formación de Jóvenes Federados en Totoras 

� Encuentro de jóvenes agrarios de Entre Ríos  

 

 
Bienvenida Radio Cadena Uno AM 1240 de ciudad de Buenos Aires,  

Y la FM Horizonte de Arroyo Cabral 
 

Las siguientes radios integran la Red Federada que difunde semanalmente "Noticias de la tierra", la versión radial 
del Informe Semanal de FAA 

 
SANTA FE: • Alcorta FM 92.1Lunes 9 hs. Cond: Juan Carlos Nolani • Arroyo Seco FM 91.5 "Mi país” Sáb 10 a 11 hs Cond: Susana 
Cianfagna y Martín Livolti • Bouquet  Radio Horizonte • Carlos Pellegrini Radio Estilo FM 104.5 “Dicho y hecho” Cond: Antonio Camacho L 
a V 7,30 a 10 hs. • Chabás FM Volver 92.5 “La mañana que faltaba” Miérc 10 hs Cond: Hugo A. Chagay • Empalme Villa Constitución FM 
105.7 Radio Empalme “Tiempo compartido” L a V 9 a 12 Cond: Hugo Minerante  / “Spinelli.com” Sáb 7 a 12 hs. Cond: Miguel Ángel Spinelli 
•  Landeta FM Universo 95.3 Martes 19 hs y Sáb 9 hs Cond: Rodolfo Siegel •  María Susana Radio Metropolitan FM 96.1 “El mundo hoy” 
Con: Daniel Faleroni y Juan José Yop. L a V 9 a 13 hs • Reconquista FM Cultural 91.3. L a V 18 a 20 hs. "Noti Arpegios" Cond: Alba 
Rivero, Luis Páez  • Rosario FM 105,5 “Sobre la hora” L a V 8 a 10 hs. Cond: Carlos del Frade • FM 107.5 Radio Continental Rosario “Aires 
de campo en radio” Miérc 6 a 7 hs. Cond: Gaspar Gutiérrez y Eduardo Giacinti • “Desde la gente” L a V 13 a 14 hs. Cond: Andrea 
Sanesteban • FM 95.5 Radio Corazón “Imágenes urbanas” Mierc 17 a 18 hs. Cond Silvina Soñez • Rufino FM 98,9 Radio Universal L a V 
8,30 hs. Cond: Juan Carlos Cuesta • FM 101.9 Radio Fuego “Cancha Rayada” Cond: Alejandro Albornoz Villagra • San Guillermo Radio 
Cadena 2000 “Realidad Agropecuaria” Cond: José Carlos Rizzi y Claudio Morini. L a V de 11 a 12.30 hs • Santa Fe AM 1150 Radio 
Brigadier López “Campo litoral argentino” L a V 5.30 hs Cond: Federico Aguer • AM 540 Radio Nacional Santa Fe “La vida por delante” 
Lunes 10,30 hs. Cond: Gabriela Bruno • FM Chalet 100.9 “Nada personal” L a V 7 a 9hs Cond: Diego Meloni y Francisco Fernández • 
Sastre FM Guía 104.9  • Venado Tuerto LT29 Radio Venado Tuerto AM 1460 “Amanecer con el Bataraz” Dom 6 a 7 hs. Cond: Ernesto 
Pasquín • Villa Cañás FM SONIC 95.9 y Radio Libertad • Villa Ocampo Radio FM Leader “Puntos de Vista” L a V 9 a 12 hs. Cond: Claudio 
Fernández • Wheelright FM Libertad 103,5 “Foro Campero” L a S 8,30 a 9 hs Cond: Mónica Polidoro  
CAPITAL FEDERAL: • AM 1240 Radio Cadena Uno “Procampo nacional” L a Sáb 6 a 8 hs Cond: Claudio Grimaldi  
 • AM 1010 Onda Latina, “La voz del país”. Lun, Miérc y Vier de 20 a 21. Cond: Carlos Suárez 
BUENOS AIRES: • 9 de Julio FM Victoria “Resumen agropecuario” Sáb de 7.30 a 9 hs. Cond: Fernando Pedrotti •  25 de Mayo FM 102.5 
Radio Única “Tiempo de Radio” Cond: Guillermo Andrada L a V de 9 a 12 hs  • Ameghino  FM  103 • Arenales FM RGA 104,3 “Tribuna 
Abierta” Sáb 11 a 12 hs. Cond: Alfredo Gysin • Bolivar FM Espacio • Bonifacio FM 92.7 Máxima • Bragado FM Zeus 98.3 “El pulso de la 
ciudad” L a V 9 a 11 hs / La Uno FM 102.7 horarios rotativos Cond: Horacio Dana, Guillermo Deluchis. • Carlos Casares Radio Centro FM 
100.7 “Micro de Campo” L a V 12 hs. Cond: Hugo Ramallo Garnica • Casbas Radio La Líder FM 105.1 Lun, miérc y vier 8.30 hs Cond: 
Pablo Colombo • Chivilcoy LT 32 Radio Chivilcoy y la Red de Emisoras Bonaerenses “Nuestro Campo” L a V 9 a 10 hs. // FM 103.7 “El 
tranvía” L a V de 9 a 13 hs Cond: Sonia Lavallén • Garré FM 91.1 Radio Frecuencia 9 “Frecuencia Rural” Lunes, miérc y vier 9 a 10 Cond: 
Juan Carlos Natale • General Pinto FM Panamericana 102.1 “Ciudad Abierta” Juez y Vier de 9 a 11.30 hs Cond: José Guastoni • Guaminí 
FM San Gabriel 104.1 Mierc 18 hs Cond: Juan M. Cabral• Lincoln FM 94.3 Lun y vier 7,30 hs Mierc y Sab 12,45 hs  / FM 94.3 • Laprida FM 
Cadena 103. 100.1 L a V de 9 a 12hs Cond: Pablo Pintos • Lobería FM San Martín 100.5 L a V 9:30 a 12 hs "Divagando en la semana" 
Cond: Héctor Luis Sabaidini y Yuliana Echazarreta • Norberto de la Riestra FM Radio Power 96.9 “Aquí nuestro campo” Sáb 10 a 12 hs 
Cond: Leandro Romano • Pilar FM del Prado Satelital “La mañana de FM del Prado” L a V 10.30 a 12 Cond: José Cuello • Rojas FM 100.9 
Radio Tiempo Sáb 9 hs • San Nicolás AM 1430 Radio San Nicolás. “Mercado Agropecuario” L a V 7.20, 12.05 y 18 hs. “Gente de Campo”  
Sáb 6 a 7.30 hs. Cond: Rubén Lescoulié. • Saavedra FM 104.9 Frecuencia Zero  L a V 17.15 y 17.45 hs Conducción: Pablo Peralta • Tres 
Arroyos  101.7 Radio Comunidad Argentina “Algo de lo nuestro” Lun, mier y vier 18.55. Sab y dom 5.55 hs Cond: Chango González  
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CORDOBA: • Adelia María FM 91.1 Radio del Sol. “Buen día Adelia” L a V 9.45 hs. Cond: Gerardo Amiani • Bell Ville Radio Estación del 
Río “Espacio agropecuario”  L a V 7 a 8, 10.30 y 12.30 hs. Cond: Juan Pizzolitto • Camilo Aldao FM 92.5 Radio 2000 Cond: Cristián Cuini • 
Coronel Moldes  FM 100.3 Radio Buenas Ondas L a V 7.30 a 8 hs. Cond: César Berardo / FM 103.7 Lunes 9 hs Cond: Jorge Cueletti • 
Elena FM 99.3 Activa “Mañana Activa” Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano  • Jovita FM 97.9 FM “Gigante” • Justiniano 
Posse FM Sudeste 96.3 Vier 8 a 12 Cond: Adrián Leonardi • Los Cóndores FM Activa “Mañana Activa” Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: 
Rafael Oldano • Porteña FM LIBERTAD 99.7 “Agroempresa” Cond: Andrea Porporatto  L a V 7 hs. / 12 hs•  Serrano FM 92.1. “Canal 
mensajero”. Cond: Vanina Rodino. L a V 10.30•  Ucacha FM Vox 103.3 Cond: Gustavo Perusia  
LA PAMPA: Alta Italia FM Cadena Energy 107.7 • Embajador Martini FM Cadena Energy 90.7 • Ingeniero Luiggi FM 89.5 Radio Cristal // 
FM 93.5 Conexión Oasis • General Pico Radio LU37 AM 980 "Noticias del Campo" L a V 6,15 a 7 hs y 12,30 a 13 hs Cond: Antonio 
Esteban Ocerín • Parera FM Conexión Power 102.7 • Vertiz FM Cadena Energy 104.7  
NEA: CHACO: Gral. San Martín FM Dehoniana  “A buen tiempo” Vier 13 a 14 hs (En cadena con 5 radios del interior) • Resistencia Radio 
Nacional Resistencia “A buen tiempo nacional”  Sáb  12 a 13 hs Cond: Jorge Solari • P. Roque Saénz Peña Radio Yan Calla FM 100.3 • 
Charata FM Pop 100.5 L a V 7 y 11.15 hs • Gral. Pinedo FM Total 98.9 L a V 7.55 y 11.15 hs Cond: Jorge Agustinelli CORRIENTES: 
•Corrientes LT 7 Radio Provincia de Corrientes Arandu (Programa de INCUPO) Sáb 13 a 14 hs • Goya: LT6 Radio Goya AM 1200 “Los 
protagonistas” L a V 17 a 19 hs. Cond: Carlos Gómez Muñoz y David Espinoza Melero / Radio FM Caracol 99.7 Cond: Horacio Merlo. 
FORMOSA: Radio AM 990 “El campo y su gente” Lunes 6.05 hs. Cond: Rubén Capelletti  SANTIAGO DEL ESTERO: FM 95.5. Radio 
Comunitaria San Pedro. Cond: Mariano Ledesma Vier, Sáb y Dom a la mañana 
NOA: LA RIOJA: • Chilecito FM 103.3  TUCUMAN: • Los Ralos FM Conciencia 104.9. Conducción: Ángel Martino SALTA: • San José de 
Metán Radio FM Spacio 107.1 “Desayuno con Susana” L a V 7 a 9.30 hs  Cond: Susana Ferrer 
CUYO: SAN LUIS: • Villa Mercedes FM 94.1. L  a Dom 08, 13 y 22 hs. “Micro de campo”. Conducción: Gustavo Gil MENDOZA: • General 
San Martín FM 101.9 Digital Vox L a V 17 a 18 hs. Cond: Roxana Cornejo 
ENTRE RIOS: • Concordia Radio del Sur FM 90.7 • Cerrito Radio Next FM 88.1 “Amanecer del campo” La V de 6 a 7.30 hs Cond: Adrián 
Fischer• Diamante/ Strobel FM 106.5 Radio Mix. “Mix de noticias”. L a V de 10 a 12 hs Cond: Hugo Sánchez 
PATAGONIA: NEUQUEN: • San Patricio del Chañar FM San Patricio 104.9 RÍO NEGRO: • Villa Regina FM 90.1 “De qué lado estás” L a 
V 7 a 12.30 hs. Cond: Marcel Hromek 
 

El micro puede descargarse desde la página web de la entidad (www.faa.com.ar ) 
Para sumarse a la Red Federada, comunicarse por correo electrónico a faa@faa.com.ar  

_____________________________________________________________________ 
 
FAA cuestiona el aumento anunciado  
La suba de retenciones impacta más sobre los que menos tienen  
La Federación Agraria Argentina manifestó su desacuerdo con la suba de retenciones al trigo, 
maíz y soja anunciada el miércoles pasado por el Gobierno Nacional. Al mismo tiempo, como entidad 
representativa de los pequeños y medianos productores de todo el país, la FAA consideró que 
“esta medida podría constituirse en una herramienta de política agropecuaria en lugar de tener 
el afán netamente recaudatorio con el que se presentó hasta aquí.  
  
Lejos del dogmatismo ideológico, desde la Federación Agraria se entiende que “las retenciones 
pueden ser un instrumento de política económica que utilice el Estado, del mismo modo que los 
reintegros de exportación a los productores”. Y que  “debe darse un profundo debate a fines de 
determinar el destino que se le debe dar a los fondos recaudados, así como también para 
establecer la instrumentación de medidas segmentadas que por vía de reintegros tengan en 
cuenta la diversidad de productores, a fin de que en nuestro país se consolide un modelo de 
agricultura con agricultores”, según se expresó a través de un comunicado. 
  
Hoy en la Argentina el 4 por ciento de los productores más grandes concentra el 60 por ciento 
del volumen total de soja. Y “el incremento anunciado no hace más que favorecer a esos actores 
más concentrados del sector, que hace años se vienen apropiando del grueso de la renta agraria. Ya 
que, concebidas sin ningún tipo de segmentación, las retenciones al agro seguirán 
impactando con más fuerza sobre los miles de productores de menor escala”, objetaron desde 
la FAA.  
  
En los próximos días, la FAA presentará al gobierno nacional una propuesta de reintegros, 
segmentados por escalas de producción. Iniciativa que intenta favorecer la situación de los miles 
de productores más vulnerables que representa la entidad. Y que apunta a garantizar que el alto 
precio internacional de los commodities que se producen en el país, contribuya a promover el 
desarrollo rural y el crecimiento equilibrado de todos los argentinos.  
 
Luego del anuncio de la suba de retenciones 
Comunicado de prensa conjunto de las entidades del campo 
Las cuatro entidades representativas del agro manifiestan su disconformidad y rechazan el nuevo e 
injustificado incremento a las exportaciones de los principales granos que producimos. 
 
Lamentamos esta medida unilateral tomada por el gobierno que, con una clara actitud recaudatoria 
perjudica a los productores, a todos los pueblos del interior  y a las economías provinciales. 
 
Ante la convocatoria de la señora presidenta electa a no confrontar y al diálogo, las entidades le 
requerimos una entrevista urgente que nos permita evaluar en conjunto estas decisiones y el rumbo 
de la política agropecuaria del país. 
 
Sólo con un diálogo constructivo será posible transitar un camino de crecimiento. 
 

Luciano Miguens, presidente  SRA; Fernando Gioino, presidente CONINAGRO;  
Mario Llambias, presidente  CRA; Eduardo Buzzi, presidente  FAA 

 
Se reunió la Comisión Interna de FAA 
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Productores lecheros pidieron urgente recomposición del precio de corte 
para la exportación 
El 6 de noviembre se reunieron en Rosario los productores que integran la Comisión Nacional de 
Lechería de Federación Agraria Argentina. Tras analizar las perspectivas del sector, atento El 
crecimiento estacional de la producción, reclamaron una urgente recomposición del precio de 
corte para la exportación, a los fines de evitar una caída de precios al productor y alentar la 
continuidad de las explotaciones lecheras. “Si no se modifican las condiciones para el sector, 
nuestro país puede llegar en 2008 a la insólita situación de desaprovechar una excelente 
situación internacional para el crecimiento de su producción láctea, y terminar importando 
para el consumo interno”, se señaló desde FAA al finalizar la reunión.  
 
Cabe recordar que en enero pasado se firmó un acuerdo con la industria y el Estado Nacional, que 
establecía un precio de corte de U$S 2.100 TT para la Leche en Polvo Entera. Desde aquel 
momento se han incrementado sustancialmente los valores internacionales, al tiempo que han 
subido también los costos de producción. Pero no ha sucedido lo mismo con el precio por 
litro de leche que perciben los productores.  
 
Enseguida, desde Federación Agraria se advirtió: “En este escenario habrá numerosos 
productores lecheros que van a liquidar sus tambos, para sembrar soja u otros cultivos. 
Afortunadamente, todavía estamos a tiempo de revertir la situación, y evitar que termine 
faltando leche incluso para el consumo interno en el próximo año”. 
 
Por último, se reiteró la imperiosa necesidad de que la lechería cuente con un ordenamiento 
legal que le de sustentabilidad. En este sentido, se valoró el hecho de que varios diputados 
nacionales –entre los que se cuenta el flamante gobernador electo en Santa Fe, Hermes 
Binner- hayan presentado recientemente al Congreso de la Nación un proyecto de ley de lechería 
nacional, basado en la iniciativa elaborada por FAA hace un año, que ya cuenta con estado 
parlamentario.  

 
Una buena 
Suben precio de corte para la exportación de leche 
Pasará de u$s2.100 a 2.650, señal para la cadena láctea. 
En el mismo día que se anunciaron las subas de las retenciones a la soja, el maíz y el trigo, 
funcionarios de la cartera agrícola dejaron trascender que el precio de corte de la leche en polvo, que 
funcionan como una suerte de retenciones móviles, será elevado desde los 2.100 dólares por 
tonelada vigentes en la actualidad a 2.650. 
Este mecanismo fue implementado a principios de año para mantener abastecido el mercado interno, 
dado que en el mercado internacional el valor de la leche en polvo superaba los 4.000 dólares por 
tonelada. 
Esto hizo caer las exportaciones, dado que el mercado interno pagaba mejores valores que la 
industria exportadores, por la leche fluida. 
Fuentes de la cartera agrícola explicaron que un valor FOB de 2.650 dólares es compatible con un 
pago de la leche fluida de 75 a 76 centavos. “Esto da previsibilidad al negocio del tambero”, sostienen 
en la sede de la Secretaría de Agricultura. 
“Consideramos que es insuficiente el aumento, pero por los menos es un paso positivo”, indicó a El 
Enfiteuta Guillermo Giannasi, director de la Federación Agraria Argentina.  
Desde la producción consideran que el precio de corte no debería ser menor a los 3.000 o 3.200u$s, 
sin embargo con el nuevo valor reconocen que “por lo menos se acorta un poco la distancia”. 
La medida venía siendo reclamada desde hace meses por los sectores productivos, ya que el valor 
de corte anterior fue fijado a comienzos de febrero de este año, y desde esa fecha el precio 
internacional no ha dejado de crecer hasta oscilar en los 5.000 dólares la tonelada.  
La modificación del precio de corte fue uno de los reclamos más recurrentes a lo largo del año por los 
productores tamberos, debido a que su instrumentación, que se suma a los derechos de exportación 
determinó una retención real por encima del 65%. La caída en la exportación de leche reflejó en 
setiembre último una disminución del 33% respecto de los nueve primeros meses de 2006. 
Fuente: El Enfiteuta – 8 y 9/11/07 
 
Continúan las intimaciones a endeudados 
El Banco Nación remata vieja camioneta de pequeño productor de 
Reconquista 
El 7 de noviembre, el presidente de la Federación Agraria Argentina, Eduardo Buzzi envió una carta a 
la titular del Banco de la Nación Argentina, Gabriela Ciganotto denunciando un remate judicial contra 
un pequeño productor agropecuario endeudado, en la ciudad de Reconquista, provincia de Santa Fe. 
El escrito fue acompañado de las copias del edicto judicial y un folleto publicitario que dan cuenta de 
la subasta judicial de una camioneta Chevrolet modelo 1972, perteneciente a un chacarero 
reconquistense, impulsada por el Banco de la Nación Argentina. 
“Sorprende este tipo de medidas no sólo por el expreso compromiso asumido por el Banco en el 
sentido de que no se impulsarían remates contra productores, sino también -según se desprende 
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del edicto- por el deteriorado estado de la camioneta  que se pretende subastar”, señaló el 
dirigente gremial. 
Desde la FAA consideraron “que este no es el camino adecuado para solucionar el endeudamiento 
de miles de pequeños productores agropecuarios, la mayoría de ellos pertenecientes a Economías 
Regionales, duramente afectadas por problemas climáticos y de rentabilidad. 
Y aunque valoraron la prórroga recientemente anunciada, reiteraron lo indicado en una nota enviada 
el pasado 19 de septiembre a la entidad bancaria: “Urge mejorar aquellos puntos de la actual 
refinanciación que hoy la hacen totalmente inviable para miles de productores y que determinaron 
el bajísimo nivel de adhesión alcanzado en todos estos meses. Es imprescindible modificar el actual 
sistema de recálculo, tomando como base la deuda de origen y no el saldo contable”.    
Por último, Buzzi manifestó “que para encontrar la solución definitiva a este viejo problema, sólo hace 
falta  tener  la suficiente voluntad política por parte del Gobierno para instrumentar la misma”. Al 
tiempo que aclaró: “En ese camino tendrán la permanente vocación de nuestra entidad para 
encontrar una salida, que permita dar tranquilidad y continuar siendo chacareros a miles de 
productores hoy agobiados por esta critica situación”. 
 
Las Flores 
Se realizó la 1ª Mesa Provincial del Foro de la Agricultura Familiar de Buenos 
Aires 
Durante los días 2 y 3 de noviembre, en la localidad de Las Flores, se constituyó la Mesa Provincial 
del Foro de Agricultura Familiar de la provincia de Buenos Aires, reafirmando el camino de integración 
de organizaciones en el espacio del Foro Nacional de la Agricultura Familiar (FoNAF). 
Participaron de las jornadas el vicepresidente 2º de la FAA, Ulises Forte; el director Miguel Quarleri; 
Lucas Gallo Mendoza del Departamento de Desarrollo Rural; y la representante de la Mesa Ejecutiva 
del Foro Nacional, Claudia Herrera. 
Al encuentro asistieron más de 200 agricultores familiares en representación de diversos puntos de la 
provincia. Allí se establecieron los criterios de trabajo futuro, la conformación de un espacio de 
coordinación y promoción territorial mediante la elección de delegados y la confirmación de los 
representantes ante la mesa nacional del FoNAF.  
En la apertura de las jornadas, el intendente de Las Flores y el vicepresidente federado, coincidieron 
en la necesidad de realizar un trabajo conjunto entre las organizaciones y los gobiernos en pos del 
desarrollo local de los pueblos rurales.  
Asimismo, el director provincial de Desarrollo Rural, Armando Palau, destacó la importancia de la 
creación de este ámbito de encuentro de las organizaciones que permitirá reforzar el lugar de 
discusión de las políticas del área. 
En tanto, los representantes en el CONAF, José Umpierrez y Miriam Bruno, expusieron el marco de 
situación presente del espacio y las perspectivas establecidas para el mismo. 
Vale destacar el esfuerzo realizado por los miembros de la municipalidad de Las Flores y de 
agrupaciones locales, en la organización de la reunión, especialmente la tarea de Guillermo Davant. 
Del mismo modo, se extiende el reconocimiento al trabajo de cada uno de los compañeros de la 
Mesa Provincial de Productores Familiares que junto al personal de la Agrotécnica nº 1 atendieron 
con esmero a todos los concurrentes.  
 
Informó: Lucas Gallo Mendoza 
 
Buenos Aires 
Buzzi recibió a la Federación de Productores de Fruta de Río Negro y 
Neuquén 
El 6 de noviembre, en Buenos Aires, el titular de la Federación Agraria Argentina, Eduardo Buzzi, se 
reunió con el presidente y el vicepresidente primero de la Federación de Productores de Fruta de Río 
Negro y Neuquén, Manuel Mendoza e Irineo Guerra. 
En el encuentro, los dirigentes abordaron temas de preocupación en común como: concentración en 
el uso y tenencia de la tierra, endeudamiento con el Banco Nación, extranjerización de tierras, y 
rentabilidad de pequeños y medianos productores. A partir de las coincidencias en los distintos 
problemas analizados, ambas organizaciones acordaron comenzar a trabajar en forma conjunta para 
la pronta resolución de los mismos.     
 
Desde la FAA se destacó el trabajo llevado adelante por las entidades que conforman el Plan 
Frutícola Integral, reconociendo que es una  idea digna de imitar por otras economías regionales. 
Asimismo, la entidad gremial se comprometió a brindar colaboración a los productores frutícolas para 
el desarrollo y fortalecimiento del sector.  
 
Se reunieron en Rosario  
Se formó la Comisión Nacional de Apicultura de FAA 
El lunes 5 de noviembre, unos veinte productores llegaron como delegados desde distintas provincias 
hasta la sede central de FAA en representación del sector apícola de todo el país. Durante la reunión, 
se analizaron los principales problemas para el desarrollo de la apicultura nacional. Y se coincidió en 
la falta de representatividad que hoy tienen los productores en las instancias gubernamentales. 
Incluso se denunció que no existe una ley nacional que regule la actividad. Por este motivo, se 
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aseguró que una de las prioridades de esta comisión será definir una propuesta para tener una nueva 
normativa. 
Se presentó el plan federado para el sector, que fue aprobado por los integrantes de la flamante 
Comisión Interna de Federación Agraria, que estará coordinada por Sebastián Muñoz. Asimismo, se 
decidió la creación de comisiones en las siete regiones apícolas de la Argentina definidas por 
floración (Noroeste; Parque Chaqueño; Cuyo; Patagonia; Pampa Húmeda; Mesopotamia; Región 
Central). 
El 22 y 23 de noviembre el coordinador de la Comisión Nacional, Sebastián Muñoz, estará en 
Mendoza para la conformación de grupos locales de apicultores de FAA. Y participará del Foro 
Provincial de Apicultura. 
 
 
 
Importante logro de la entidad adherida a la FAA 
La Asociación de Apicultores del Sudoeste Chaqueño consolida su 
desarrollo  
VILLA ANGELA (Agencia)— La Asociación de Apicultores del Sudoeste Chaqueño (entidad afiliada a la 
Federación Agraria Argentina) cuenta hoy con una moderna Planta Extractora, Fraccionadora y 
Homogeneizadora de Miel con todas las exigencias establecidas por el Senasa y maquinaria de última 
generación. Desde hace aproximadamente 16 años la actividad mielera se ha convertido en una 
alternativa de producción viable en esta zona, transformándose Villa Angela en un polo de desarrollo 
apícola.  
Si tenemos que remitirnos a la historia de la Asociación de Apicultores, debemos decir que poco a 
poco se van cumpliendo etapas de crecimiento, ya que en principio la misma adquirió un predio sobre 
la ruta nacional 95 en el Acceso Norte de Villa Angela, donde construyó la primera Sala de 
Extracción, pero a medida que fue pasando el tiempo se fueron sumando productores lo que permitió 
el fortalecimiento de la institución, surgiendo así la necesidad de contar con una nueva planta, sueño 
que se hace realidad a través de este edificio ubicado a la par del anterior y que cuenta con 600 
metros cuadrados cubiertos incluyendo todas las comodidades y que fuera construido con el aporte y 
colaboración del Gobierno de la Provincia del Chaco que a través del Ministerio de la Producción 
gestionara un Crédito Fiduciario. Cabe señalar que también en la nueva Planta de Miel está la oficina 
de la Asociación, en la que disponen de todos los elementos para la parte administrativa, realizar 
reuniones de comisión directiva, registraciones contables y control de movimientos de la planta. Es de 
destacar que al principio la actividad apícola se hacía en forma muy artesanal, manejándose luego 
como una alternativa de producción que fue afianzándose en la zona a medida de que la gente fue 
tomando conciencia de la importancia que reviste la producción de miel.  
En la nueva Planta de Miel está instalada, la nueva maquinaria adquirida. A partir de allí la tarea de 
extracción de miel a los productores de la zona se realiza con estos nuevos elementos. También la 
Asociación de Apicultores fue adquiriendo otros elementos que permitirán un mejor desarrollo de las 
actividades, como el caso de una zorra para el movimiento interno de los materiales utilizados en la 
producción apícola, una balanza electrónica, elementos éstos de gran utilidad para el movimiento de 
la planta ya que es necesario conocer los pesos de materiales, miel, cera y el posterior pesaje de los 
tambores listos para su comercialización. Además la adquisición de una Máquina Estampadora de 
Cera, a través del cual se convierte en la primera fábrica de hojas de cera estampada en el Norte 
Argentino lo que significa algo realmente importante para los productores apícolas de la zona, 
Asimismo la nueva Máquina para la Extracción de Miel, permitió mayor agilidad y poder brindarle a 
los productores apícolas un mejor servicio. 
 
Detalles de producción  
Dentro de lo que es la producción en la extracción de miel, cabe señalar que a través de los años se 
ha ido incrementando poco a poco, estimándose para esta Campaña Apícola a realizarse la 
extracción de alrededor de 200.000 kilogramos de miel. En cuanto a la comercialización, las 
perspectivas son muy buenas según manifestaron dirigentes de la entidad, ya que hubo un 
mejoramiento en los precios en relación a otras campañas. Cabe señalar que la mayor parte de la 
producción se exporta a Europa, en tanto que se utiliza una parte para cubrir el consumo del mercado 
local.  
  
Rossi: "Un esfuerzo muy grande" 
VILLA ANGELA (Agencia)— El presidente de la Asociación de Apicultores del Sudoeste Chaqueño, José 
Rossi, expresó que "son amplias las expectativas para la VIII Edición del Festival Provincial de la Miel 
que comenzará hoy y seguirá mañana en el predio del Centro Cultural Carlos Gardel de Villa Ángela.  
También destacó que las capacitaciones y la exposición de materiales apícolas son parte de esta 
fiesta que seguramente culminará con el éxito esperado. "Mucha gente trabajó para el éxito de esta 
fiesta, el esfuerzo que se hizo fue muy grande -expresó Rossi- pero nos da la alegría de decir que 
esta es una fiesta provincial y quienes organizamos somos todos los productores y tenemos que 
agradecer también a todos los que colaboran para que la misma se realice con éxito. Como siempre 
se montó un escenario de grandes dimensiones, con luces y sonido de primera, y por supuesto 
contaremos con la actuación de prestigiosos artistas del folclore nacional lo que aseguran un buen 
espectáculo durante estos dos días."  
Charlas y materiales apícolas  
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El presidente de la Asociación de Apicultores destacó la importancia de las capacitaciones que se 
realizarán en relación a la actividad mielera. "Hoy tendremos una gran jornada de capacitación -dijo 
Rossi- con la participación de profesionales que estarán disertando y la presencia de expositores de 
distintas partes del país que estarán transmitiendo su experiencia en la producción de miel. Las 
charlas comenzarán, como dije hoy, a partir de las 9, donde estaremos haciendo la apertura de las 
capacitaciones. Sin dudas esto, que estará acompañado por una excelente muestra, permitirá 
conocer toda la tecnología de avanzada, los adelantos que van surgiendo en la apicultura. En este 
marco también va estará exponiendo sobre la temática nuestro técnico Pablo Chipulina, quién se ha 
estado capacitando en uno de los criaderos de reinas más grande que tiene Estados Unidos, que sin 
dudas será un importante aporte. Yo quiero invitar especialmente a todos los apicultores, para que 
participen de estas charlas, que se capaciten, que se interioricen de los adelantos que existen en la 
actualidad en relación a la apicultura. Esto es totalmente gratuito, no tiene ningún tipo de costo para 
los productores, así que sólo tienen que venir, estar y es todo lo que se va a presentar en estas 
jornadas. Y como siempre habrá una gran variedad de materiales apícolas en la muestra que estará 
abierta al público en general, con expositores de distintos lugares del país".  
El festival artístico  
"En lo que hace al Festival artístico, tenemos también las mejores expectativas -señaló Rossi- a la 
gente le gusta del folclore así que creo vamos a andar muy bien. Van a estar reconocidos artistas con 
la animación de Claudio Juárez que es uno de los conocidos profesionales de la fiesta mayor del 
folclore como es Cosquín, estarán actuando figuras locales, regionales y de distintos lugares del país. 
Y quiero destacar que el tema de los horarios de inicio del festival va a ser muy estricto para que 
todos puedan participar, el espectáculo hoy como mañana se iniciará a las 22, porque entendemos 
que a esta fiesta concurre mucha gente mayor y hay que ser muy respetuoso con ellos y con todos, 
además para que se cumpla el programa con todos los números previstos y que esto no se extienda 
hasta tan tarde y podamos disfrutar todos en forma completa. Finalmente Rossi también expresó: "En 
nombre de la comisión directiva de la Asociación de Apicultores quiero agradecer a todos los que 
colaboraron para que esta fiesta sea coronada con el éxito que esperamos".  
 
Mieles villangelenses en Europa 
VILLA ANGELA (Agencia)— Nelson Cavalcanti, presidente de Golden Néctar de Argentina S.A., la única 
empresa Exportadora de Miel que tiene su sede en la Provincia del Chaco, manifestó que vienen 
trabajando activamente y en constante crecimiento.  
Cavalcanti, expresó que se trata de una empresa del Grupo Golden Nectar Co. Ltd., que tiene su 
sede central en Budapest-Hungría y filiales en toda Europa del Este, Polonia, Eslovaquia, Rumania, 
siendo una de las compañías más grandes de comercialización de miel en toda Europa, que a partir 
del 2003 opera en la Argentina con sede en Villa Ángela, Chaco. El presidente de esta empresa 
Nelson Cavalcanti manifestó que: "Siendo esta ciudad un centro geográfico estratégico de una gran 
región productora de miel, nos permite operar con productores de las provincias de Chaco, Formosa, 
Santiago del Estero, Salta, Santa Fe, Córdoba y Entre Ríos".  
 
Mieles villangelenses en Europa  
"El crecimiento de las exportaciones fue tal que día a día estamos tomando contacto con más 
productores de otras provincias, llegando en este momento a exportar el 50% de las mieles que salen 
por Villa Angela de provincias vecinas", dijo Cavalcanti. "Hoy la cantidad de miel producida en el 
Chaco no satisface la demanda de nuestros clientes en Europa, por diversas causas, ya que tuvimos 
dos o tres años de precios bajos y muchos productores no le prestaron la debida atención a sus 
colmenas, la sequía que afecta nuestra Provincia en los últimos años también tiene mucha influencia 
en los rendimientos de las colmenas, sumado a la falta de profesionalización de los productores que 
pese al esfuerzo del Gobierno Provincial para capacitarlos muchas veces no se obtiene los resultados 
esperados. Quiero hacer resaltar que nuestra empresa opera desde los depósitos habilitados por el 
Senasa, propiedad de la Asociación de Apicultores de Villa Angela (organización afiliada a la 
Federación Agraria Argentina), que recibe un canon por cada container que se exporta". Finalmente 
Cavalcanti dijo "Quiero agradecer a todos los que confiaron en esta iniciativa, en primer lugar al 
Gobierno de la Provincia, que en distintas ocasiones nos acompañó en diferentes viajes a la Unión 
Europea, donde el contacto directo con empresarios nos permitió formar esta empresa en Villa 
Angela, a todos los productores de la provincia que confían en nosotros para comercializar su miel en 
el exterior, a los directivos de la Asociación de Apicultores que siempre me acompañaron en esta 
iniciativa y a mi familia que es parte importante de este proyecto. También a la Municipalidad de Villa 
Angela que comprendió la importancia de tener una firma exportadora en un rubro en constante 
crecimiento como es el de la miel."  

Fuente: Diario Norte - Chaco  
 
Rosario 
Se reunió la Comisión Interna de Producción Porcina de la FAA 
El 7 de noviembre se reunió en Rosario, la Comisión Interna de Producción Porcina de Federación 
Agraria Argentina, para hacer una evaluación de lo actuado en los últimos meses y los pasos a 
seguir. 
El eje central de la reunión giró en torno a la necesidad de la FAA de crear, en cada provincia, 
comisiones de productores, con la finalidad de conformar Mesas Provinciales del sector. De ese 
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modo, se apuntaría a reforzar el poder de negociación para implementar las políticas necesarias para 
la producción porcina. En una primera etapa, se decidió promover las comisiones en las provincias de 
Santa Fe, Córdoba y Buenos Aires, por constituir el principal núcleo productivo. Luego, se apuntará a 
desarrollar las de las provincias del NEA y del NOA, que en los últimos años han mostrado un fuerte 
incremento en la producción porcina.  
Durante la reunión, también se analizó la participación  de la FAA en la Feria Porcina a realizarse 
próximamente en la localidad de Elortondo y se estableció como fecha tentativa para la primera 
jornada de remates, los últimos días de febrero o primeros de marzo. 
Asimismo, se consideró la importancia que tiene para la FAA su participación en el MECON, por 
tratarse de un espacio de importantes definiciones y tomas de decisiones para el sector a nivel 
nacional. 
Entre otros, también se abordaron los siguientes temas: Foro Nacional Porcino, créditos que el Banco 
de Santa Fe implementará para el desarrollo del sector y  reuniones con el ONCCA por las 
compensaciones a la producción. 
 
Villa María 
Se realizó el encuentro de plantas de biocombustible BIO-FAA 
El 6 de noviembre, en la localidad de Villa María se realizó la reunión de Plantas de Bio FAA a la que 
asistieron el secretario de Finanzas de la FAA, Juan Manuel Rossi; y los responsables del Proyecto 
de Biocombustibles de la entidad, Ing. Agr. Marcelo Rasetto y Guillermo Midulla. 
Durante el encuentro se analizaron diferentes temas, entre ellos la Habilitación de plantas, Acción de 
Bomberos y  plan de contingencia, e Impacto ambiental. 
Asimismo, se debatió en torno al Destino del Glicerol, exponiéndose el convenio recientemente 
suscripto entre FAA e INNOVA-T para su utilización y aprovechamiento.  
Entre otras posibilidades, se mencionó la producción de polímeros biodegradables a partir de glicerol 
y la construcción de plantas de recuperación de metanol, proyectos investigados en la Universidad 
Tecnológica Nacional  
En cuanto a Calidad, se expusieron las experiencias en Jovita y Chalacea.  Y de los pequeños 
laboratorios montados, con un costo aproximado de $ 5000 
También se hizo un Análisis del negocio, que en Argentina resulta rentable a partir del diferencial de 
retenciones existente entre el biocombustible y el aceite.   
Por último, se estudiaron las posibilidades de Financiamiento que se presentan actualmente para el 
sector, como las líneas de crédito disponibles en el Banco Credicoop. Además se compararon 
distintas Estrategias de financiamiento para plantas de aceite y destinos de productos. 
 
Jornadas de capacitación  
Nuevo Curso de Formación de jóvenes federados 
Del 1 al 3 de noviembre, en Totoras, se realizó el 6° Encuentro de  Formación de Jóvenes Líderes de 
la Juventud de la Federación Agraria Argentina. 
Durante las tres jornadas, a las que asistieron integrantes del 1º y 2º nivel de formación, se 
desarrollaron diversas actividades tanto de tipo pedagógicas como recreativas. 
Entre otros, se analizaron los siguientes temas: gremialismo, sindicalismo, paritaria, paritaria social, 
política en una concepción propia y diferente a la tradicional. 
En esta oportunidad, también participaron del encuentro, referentes de la juventud de la Central de 
Trabajadores Argentinos (CTA) y de la Federación Universitaria Argentina (FUA); con la perspectiva 
de compartir las experiencias de ambas entidades y observar los puntos en común. 
Además, estuvieron presentes el vicepresidente 1º de la FAA, Pablo Orsolini; el secretario gremial, 
Omar Barchetta; el secretario de Finanzas, Juan Manuel Rossi; el coordinador de Relaciones 
Institucionales, Mario Cicciolli; y el responsable del Departamento de Socios, Orlando Cosenza. 
Los organizadores del curso abordaron una interesante metodología de trabajo que arrojó resultados 
altamente positivos, generando una ambiente de gran cordialidad y conduciendo a una muy buena 
predisposición de los participantes y directivos presentes para compartir sus experiencias de vida. 
Durante las jornadas se abordaron distintas formas de aprendizaje y participación que incluyeron 
debate, exposiciones, actividades lúdicas y representaciones teatrales. 
 
 
Aranguren  
Debate e integración en el Encuentro de Jóvenes Agrarios  
Los días 3 y 4 de noviembre se llevó adelante el XIII Encuentro Provincial de Juventudes Agrarias 
y V Encuentro en el marco del convenio que mantienen CAFER, INTA y Federación Agraria 
Argentina. El mismo tuvo lugar en la sede de la Cooperativa Agrícola Ganadera Aranguren, de dicha 
localidad, y contó con la participación de alrededor de 100 jóvenes provenientes de diferentes puntos 
de la provincia.  
En la mañana del sábado se inauguró el encuentro al que asistieron jóvenes procedentes de La Paz, 
San Gustavo, Gdor. Sola, Echagüe, Maciá, Rosario del Tala, Villa Elisa, Colonia El Potrero, 
Gualeguaychú, Seguí, Don Cristobal, Chilcas y Aranguren, autoridades locales y de las instituciones 
que participan del convenio.  
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En el acto de apertura, Juan Balbi, presidente de la Cooperativa, y Sebastián Bruggeman, integrante 
de la Juventud Agraria Cooperativista de Aranguren, dieron la bienvenida a los grupos como 
anfitriones del evento.  
Posteriormente, a través de videos, fotos y power points, los centros juveniles expusieron sus 
percepciones acerca de la realidad que viven en cada una de sus localidades y las problemáticas que 
atraviesan como jóvenes vinculados al medio rural.  
Entre otros temas mencionaron: la falta de posibilidades de volver a sus pueblos de origen luego de 
cursar sus estudios terciarios en otras ciudades, debido a la escasez de oportunidades laborales; la 
carencia de servicios básicos en el medio rural; la necesidad de fortalecer la educación básica en ese 
medio; la falta de infraestructura y el creciente despoblamiento que afecta a las colonias y pueblos del 
interior de la provincia.  
A continuación, el director del Consejo Delegado Entre Ríos de la FAA, Alfredo De Angeli y el 
secretario de Finanzas de la entidad, Juan Manuel Rossi, destacaron la importancia de la 
participación de los jóvenes en el accionar gremial, cooperativo y productivo,  y de la continuidad en 
el trabajo.  
Por su parte, Enzo Cardozo, presidente de CAFER, hizo alusión a la necesidad de renovación de 
cuadros en las cooperativas y, a la importancia de apoyar desde el cooperativismo la formación y 
capacitación de las juventudes.  
El Ing. Claudio Hofer, director de la Regional Entre Ríos de INTA, destacó el trabajo realizado durante 
los cuatro años que lleva el convenio y la importancia de la generación de herramientas que sirvan a 
los jóvenes para desenvolverse en el medio rural.  
En tanto que el Ing. Antonio Farall, secretario de Planeamiento y Desarrollo Estratégico, en 
representación del Gobierno de Entre Ríos, alentó a los jóvenes a continuar en el trabajo común y 
subrayó el apoyo del Estado provincial en esa tarea.  
Estuvieron presentes también Esteban Motta, secretario de la Juventud de la FAA; el intendente 
electo de Aranguren, Eduardo Tessore; autoridades locales y de la cooperativa anfitriona.  
Por la tarde, el Ing. Fabián Dorsch, de CAFER, expuso acerca de las características del modelo 
productivo imperante, y el rol de las cooperativas y los jóvenes en la búsqueda de un modelo de 
desarrollo sustentable. 
Durante las jornadas, los jóvenes trabajaron en comisiones analizando las problemáticas y los 
desafíos vinculados a la organización de los centros juveniles y las acciones a realizar para fortalecer 
la integración entre los centros de toda la provincia.  
De los debates surgieron propuestas e inquietudes que servirán para la planificación del trabajo que 
las instituciones efectuarán durante el próximo año.  
 
Fuente: CAFER   
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